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臺中市政府第 31次市政會議紀錄 

壹、時間：100年 9月 19日(星期一)上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、今天很高興邀請到劉振宇博士來擔任本府水利局籌備處的處長，劉處長擁

有美國西維吉尼亞州立大學礦業環境工程學碩士學位及加州大學柏克萊

分校水文環境工程學博士學位，並在臺灣大學生物環境系統工程學系擔任

教授。對於本府的水利工作來說，劉處長是我心目中的不二人選，承蒙應

允任此職務，明年起也將正式擔任水利局局長職務，在此除表示我的感謝

與歡迎之外，也希望劉處長即日起站在水利局長的高度，掌握颱風季節之

後的黃金時間，徹底了解各地防洪治水的問題所在，我對劉處長寄予厚

望，在此表達我的感激與期許。(辦理機關：本府各機關、各區公所)  

二、本人雖出國二週，但對於本市發生的大小事情仍相當關心。本月 14日晚

上七點半逢甲商圈發生火警，所幸火勢在一小時內迅速撲滅，也沒有造成

人員傷亡，火警發生原因據說與瓦斯鋼瓶及管線有關，而對於瓦斯鋼瓶的

安全，我從三年前就相當重視，當時因為考量到很多做生意的店家會將瓦

斯鋼瓶擺放店門口的街道上，如不小心引爆將會造成重大的公安意外，所

以要求當時的吳局長要確保瓦斯鋼瓶的安全性，今年三月阿拉大火發生當

時，消防局也完成了一波瓦斯鋼瓶的安全檢查。我認為，即使經過全面的

安全清查，火警意外仍可能因為人為的操作不當而發生，對此我們不能掉

以輕心並應全力防堵憾事發生。本週末本人在雜誌上看到一篇文章，主要

是由破窗效應談到公務人員的作為，我們都知道破窗效應是美國學者喬

治·凱林（George L. Kelling）所提出，意思是一片窗戶被打破了，如不

積極修補，日子一久其他的窗戶也會接著被打破，也就是說如果小地方不

注意，未來將會成為大問題，而公務員看到小問題時常會覺得沒有時間及

人力去處理而忽略不處理，就有可能會衍生出更大的災難。因此，關於這

次發生在逢甲商圈的火災，我們必須引以為戒，並思考以更好的方式來防



 2 

止火災的發生，以保障民眾生命財產的安全。 (辦理機關：消防局) 

三、北屯區大連路有筆私有土地因為堆放大量垃圾，髒亂的環境成為附近住戶

的重大困擾，然而因該筆土地產權複雜，致使環保局無法在第一時間找到

土地所有權人進行處理，後來在我的要求下，環保局迅速移除垃圾，總共

清出了 20車次的垃圾量，還給民眾一個乾淨的生活環境；另外，北區也

有一間無人居住的公寓，堆滿雜物並造成里民困擾，里長雖已向本府積極

反映，卻礙於產權問題遲未清理，後來也是我下令以全程錄影方式完成清

理、回復整潔。我認為，像這類遲遲未找到土地或房屋所有權人的案件，

髒亂的環境勢必對附近住戶的權益傷害很大，請同仁要將心比心盡快處

理，才是一個積極任事的政府應有的作為，如果有人因此對市府主張權益

受損，我身為市長，也願意負起全部責任，請同仁爾後都以民眾利益為第

一考量，積極任事、善體民怨。（辦理機關：環境保護局） 

四、臺中縣市合併升格後，為了廣泛聆聽里長的意見，我們規劃召開 29場的

區里座談會，目前已完成了其中 27場。里長的意見包羅萬象，其中提到

各區有很多公有土地，例如文教用地、學校用地及停車場用地等尚未開發

利用的土地，卻因為主管機關沒有好好管理，導致堆滿垃圾並雜草叢生。

我認為，這類尚未開發利用的公有土地，甚至是重劃之後重劃公司未積極

管理的土地，主管機關都應妥善做好管理的工作，不應任其荒蕪髒亂，否

則應予追究責任。同時也請財政局做好把關的工作，羅列清冊交由環保局

列管，屆時環保局如有必要，也可以「自己對自己開罰單」，以督促各主

管機關落實公有土地管理工作，才是一個負責任的政府應有的作為。（辦

理機關：民政局、財政局、教育局、環境保護局、地政局、本府各機關、

各區公所） 

五、報載本府重陽節敬老禮金的發放，是請長者到區公所指定地點領取，這樣

的做法實在不夠尊重長者，應該加以檢討。我認為，發放敬老禮金是一項

美意，如果因為發放程序讓長者感受不到敬意，那美意將會大打折扣，希

望主辦機關對此加以檢討改進，讓長者可以感受到市府關懷的那份心意。

(辦理機關：社會局、各區公所) 

六、最近有二篇媒體報導，第一篇是一位在區公所服務的同仁，日前到本府新
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市政大樓洽公時，看到大樓中庭及部分門窗因破損而拉起封鎖線，遲遲未

予修復，然而卻對公所修補馬路訂出 4小時內完成的嚴格的規定，認為市

府機關對於區公所有「嚴以律人、寬以待己」的不同做法，遂向媒體投訴

表達不滿。首先，據我了解，中庭工程的施作因為有特定規格的備料問題，

所以無法像修補馬路一樣可以即時修復，另外，中庭的修繕延遲雖然也不

應該，但卻不像馬路坑洞會對民眾的安全造成直接的傷害，因此二者實有

天差地別的不同。另一篇是前些日子市府委由各區公所發放敬老禮金時，

要求紅包袋及賀卡由區長自行印製，引起區長的反彈。我認為，這二件事

透露出市府與公所存在著溝通上的問題，如果不能開誠佈公好好溝通，一

定會影響到市府團隊的整體效率，我知道各位首長因為我的要求，所以轉

而要求公所及同仁，但是在做法上是否可以循循善誘、良性溝通，而非一

味命令及要求，尤其是委託給公所辦理的案件，務必將心比心，讓同仁可

以心悅誠服地理解這些做法，我相信每位同仁都很有心為市民服務，除請

各位首長回去轉達本人這些理念之外，也請人事處注意這件事，務必加強

溝通，減少不必要的誤會。(辦理機關：秘書處、建設局、社會局、人事

處、本府各機關、各區公所) 

七、今年國慶晚會將於 10月 10日在本市圓滿劇場舉辦，不僅會吸引國內民眾

共襄盛舉，並將於世界許多城市同步播出，在此感謝文化局的用心規劃，

相信活動精彩可期。為了讓更多民眾可以一同參與這場盛典，建議可以在

現場架設大型螢幕同步放送，同時也請文化局與中央機關討論，是否能在

既定 10日及 11日兩天表演活動之外，再加演一個場次，讓費心搭設的舞

臺，發揮更大效益。另外，本案舞臺搭設工程期程很長，建議可以先將不

會馬上用到的鷹架或木材等建築材料及設備先行運至第三地存放，等到需

要時再運過來即可，不僅確保工程仍得以順利進行，也不會因為雜物的堆

放造成民眾不便。同時，也請文化局針對正式活動及彩排活動的時程安

排、售票方式、售票地點等資訊妥為宣傳，讓民眾了解，另外，屆時因為

參加的民眾很多，也請文化局與警察局、消防局、環保局等機關做好橫向

聯繫，大家齊心協力，一同將國慶晚會活動辦到最好。(辦理機關：警察

局、消防局、環保局、文化局) 
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八、過去護校畢業生即可擔任校護工作，但往往因為太過年輕缺乏照顧小朋友

的經驗，以致學校孩童發生意外事件時，無法做出最妥適的醫護處理，如

此實在對不起家長，為了解決這個問題，目前本府實施校護出缺時，由各

區公共衛生護士申請調任的新政策，讓有經驗的護士來擔任校護工作，此

舉獲得公共衛生護士及學生家長的普遍支持與肯定。另外，為了補足公共

衛生護士目前的缺額，衛生局規劃在本週六舉辦公開甄選的活動，雖然報

名人數高達 528人，在僅預定錄取 12名（備取 12名）下，競爭實在相當

激烈，但是並無任何關說情事，顯見衛生局甄選考試的設計相當公開、客

觀及公平。對於黃局長一連串負責任的改革做法，本人深表敬佩，並謝謝

衛生局同仁的用心規劃，讓學童在校的安全有更完善的保障。（辦理機關：

衛生局） 

 

陸、散 會：上午 10時 00分 
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臺中市政府 100年第 31次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 教育局 
檢陳「財團法人臺中市文教基金會」99

年度決算書1份，敬請  審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

02 教育局 

檢陳「財團法人臺中市文教基金會」、

「財團法人臺中縣發展體育教育基金

會」101年度預算書各1份，敬請  審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

03 交通局 

檢陳制定「臺中市臺中大眾捷運股份有

限公司組織自治條例草案」1份，敬請審

議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

04 農業局 
檢陳制定「臺中市動物保護自治條例草

案」1份，敬請審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

05 主計處 

本市100年度總預算案第1次追加(減)預

算案，業經本市議會第1屆第4次臨時會

審議完畢，議會審議意見經各機關依規

區分類型為「主決議」及「附帶決議」

二部分，提請審議。 

照案通過，「主決議」遵

照議會決議辦理；「附帶

決議」移請研究發展考核

委員會列管。 

06 人事處 
檢陳「臺中市各區公所組織規程」修正

案，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

07 人事處 
檢陳「臺中市政府秘書處」等二十個一

級機關組織規程案修正案，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 
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墊01 社會局 

為100年度內政部兒童局補助辦理「中低

收入家庭幼童托教補助」經費增加新臺

幣237萬9,000元整，擬請准予先行墊

付，並請納入100年度第2次追加預算或

101年度預算一案，敬請  審議。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

墊02 文化局 

行政院文化建設委員會補助本市四箴國

中參加「義大利風迪（Fondi）和摩里特

諾（Moliterno）國際民俗藝術節」活動

案共新臺幣8萬元整，擬辦理先行墊付，

敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

墊03 
經濟發展

局 

為臺灣電力股份有限公司補助本市霧峰

區公所辦理「甲寅里里辦公處及長青館

用水電費」等24案之經費新臺幣450萬元

整，辦理先行墊付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

 


